



Ercé
près Liffré



Edito

Après deux ans de crise sanitaire, nous avons tous l'espoir de pouvoir nous tourner

vers un avenir meilleur. La guerre en Ukraine, l'explosion des coûts de l'énergie, la hausse de l'inflation et la sécheresse en ont décidé autrement et suscitent de profondes inquiétudes à tous les niveaux : particuliers, entreprises et collectivités.

A Ercé, la situation financière n'était déjà pas très brillante. D'ailleurs, le rapport final de l'audit de la Chambre Régionale des Comptes réalisé entre Mai 2021 et Avril 2022 le confirme. Cependant, il valide objectivement les décisions prises depuis 2020, les économies déjà réalisées et les quelques projets d'investissement envisagés dont la rénovation / extension de notre Centre de Loisirs. Dans la gestion de tous les jours nous commençons à ressentir les premiers bénéfices de ces efforts. Malheureusement, cet audit ne prenait pas en compte l'impact de la crise actuelle et des revalorisations salariales décidées par le gouvernement en ce début d'année. Nous avons évalué cet impact : pour l'année 2022, il sera au minimum de 100 000€ de dépenses supplémentaires et certainement plus pour l'année 2023.

De nouveaux efforts vont devoir être faits et des décisions probablement difficiles mais importantes vont devoir être prises prochainement pour limiter les dégâts. D'une manière générale, nous allons donc poursuivre les recherches d'économies entamées depuis deux ans mais les gains attendus sont limités car les plus importants

sont déjà faits.

Dans l'immédiat, il est donc

surtout essentiel de limiter l'explosion des charges en particulier celles concernant nos consommations énergétiques.

Une réflexion est déjà engagée et le premier axe consistera à recentrer les activités associatives vers les bâtiments et les salles qui sont chauffés en toutes circonstances : Relais des Cultures, Maison Intercommunale et Salle de réunion à l'étage de la Mairie. Les températures de consigne de ces bâtiments seront néanmoins abaissées conformément aux directives qui semblent devoir se dessiner et une plus grande rigueur a été ou sera demandée aux équipes et aux associations (extinction des lumières, portes ouvertes, baisse du chauffage lorsque les locaux ne sont pas occupés).

La question du chauffage de la grande salle des sports va clairement devoir se poser, tout comme celle des horaires des éclairages publics.

Nous le savons tous, les mois à venir vont être particulièrement difficiles pour beaucoup de familles, mais ils le seront également pour la commune. A ce stade, rien ne garantit que ces premières mesures seront suffisantes et qu'il ne faille pas aller plus loin encore.

C'est en responsabilité que les décisions seront prises et nous espérons que vous les comprendrez.

Bertrand Chevestrier - Maire d'Ercé-près-Liffré

MUNICIPALITE

Groupe de travail "Sécurité Routière"

Nous sommes régulièrement interpellés sur la question de la vitesse sur le territoire de la commune, en bourg et en campagne.

Afin de mieux identifier les zones concernées, les problématiques rencontrées et surtout travailler sur les mesures à prendre, nous proposons la constitution d'un groupe de travail sur le sujet mêlant élu et citoyens.

Envoyez simplement un message à l'adresse mairie@ercepresliffre.fr pour manifester votre intérêt et nous vous recontacterons.



1 Téléchargez gratuitement l'application

Ne ratez plus les news !

Soyez les premiers et premières informés !!!

Recevez les informations et alertes de la commune sur votre téléphone - l'application PanneauPocket est gratuite, 100% anonyme, il n'y a pas de compte à créer - elle est prête à télécharger maintenant sur vos téléphones. Consultable également sur ordinateur : app.panneaupocket.com

2 Recherchez le code postal 35340 ou Ercé-près-Liffré

3 Cliquez sur le cœur pour l'ajouter à vos favoris et recevoir les notifications

4 Suivez de près ce qui se passe autour d'Ercé, consultez l'Agenda ou Recherchez "Autour de moi".

5 Balayez l'écran vers la droite (ou vers la gauche) pour lire d'autres alertes et infos



Nettoyage du cimetière

Il y a un an vous étiez nombreux et nombreuses à venir nettoyer le cimetière, et la transformation était impressionnante ! Mais la nature étant la nature, beaucoup est à refaire malgré une excellente intervention en août 2022 par seulement 8 Ercéens, et deux entre eux avaient moins de 5 ans !

Parce qu'à 15 ou 20 on peut faire bien plus et beaucoup plus vite qu'à deux, nous vous proposons une matinée citoyenne le samedi 22 octobre de 9h à 12h si la météo le permet.

Donc ! Préparez vos gants, sacs, grattoirs et votre bonne humeur !

Cette matinée se terminera par un moment de convivialité offert par la municipalité.



ACTION SOCIALE

Pour vos agendas !!!

Le Repas des Aînés

Le CCAS d'Ercé a le plaisir d'organiser le repas des aînés, le dimanche 6 novembre 2022 au restaurant scolaire où le déjeuner sera servi à partir de 12h

L'invitation sera distribuée prochainement au domicile des personnes nées en 1956 et avant.



MEDIATHEQUE

En Octobre dans votre médiathèque, c'est le mois du manga !

Pour ce temps fort, la médiathèque a enrichi sa collection de mangas, n'hésitez à venir les emprunter !

Exposition de 15 planches originales de Medzi-O « The Sacred Mountain ».

Atelier manga animé par Medzi-O, mangaka (dessinateur de manga)

L'atelier est ouvert aux dessinateurs confirmés comme aux débutants de 10 à 17 ans.

Il se déroulera le vendredi 28 octobre de 10h à 17h (prévoir un pique-nique). Il s'agira d'apprendre les techniques traditionnelles de dessin afin de réaliser un Yonkoma (manga en 4 cases).

Atelier gratuit - sur inscription



auprès de votre médiathèque ou de l'Akaza - places limitées !

Le soir-même, de 18h à 19h30, Medzi-O sera en dédicace à la librairie Lectures Vagabondes à Liffré.

Soirée cinéma - salle du Relais des cultures. Projection d'un film d'animation japonais à partir de 9 ans - Mercredi 26 octobre - Gratuit - sur réservation auprès de la médiathèque ou de l'Akaza.

Et le samedi 8 octobre à 10h, MariZik emmènera les 0 - 4 ans en Asie ! Conte en musique, gratuit, à la médiathèque, sur réservation - places limitées !

La médiathèque participera à la Semaine sans écran - conférences, animations, soirée jeux programmation complète à découvrir à la médiathèque !



De la nouveauté à l'enfance jeunesse ! Rénovation et extension du centre de loisirs : C'est parti !



En 2020, suite au constat de la vétusté des locaux de l'ALSH (Accueil de Loisirs Sans Hébergement communément appelé centre de loisirs) , de la non-conformité du bâtiment aux normes de sécurité, d'accessibilité et de capacité d'accueil des enfants de plus de 6 ans, une étude de faisabilité avait été réalisée. Les conclusions de cette étude avaient fait ressortir la nécessité de rénover les 200 m2 du bâtiment existant et d'y rajouter 200m2 d'extension.

Durant plusieurs mois, l'équipe de maîtrise d'œuvre : l'architecte Valentine Jamet, entourée des bureaux d'études ARES CONCEPT, ECO TROIS

et FLUELEC ont mené les études de projet. La consultation des entreprises pour la passation des marchés de travaux a pu être lancée avant l'été. Début septembre, 12 entreprises ont été retenues pour la réalisation de l'ensemble des travaux pour un montant de 1 258 000€ HT. Ces travaux qui bénéficient de larges subventions auront, au final, un coup de revient pour la commune estimé à ce stade d'environ 160 000€ HT.

Les travaux devraient s'étaler de novembre 2022 à Janvier 2024. Toute une organisation pour l'accueil des enfants et du personnel !

Réorganisation du service enfance jeunesse

La rentrée scolaire a été source de beaucoup de changements tant pour les enfants et les familles que pour les agents municipaux.

Le centre de loisirs ainsi que le service périscolaire ont déménagé dans la salle des miroirs (petite salle de sport) ainsi que dans le local de l'espace Jeunes AKAZA et les bureaux des responsables d'animation sont désormais dans le bâtiment intercommunal le temps des travaux. Une cour provisoire a été installée pour l'ALSH et la garderie sur l'un des parkings de l'école. Celle-ci sera déplacée prochainement et bordera la salle des sports.

Par ailleurs, d'autres changements sont arrivés début septembre : un nouveau portail famille a été mis en place pour inscrire les enfants sur les temps de garderie/l'ALSH et le restaurant scolaire, les tarifs municipaux ont été revus pour une tarification au quart d'heure concernant la garderie avec un pointage tablette de la part des agents, un nouveau règlement de fonctionnement du service enfance a été mis en place.

Tous ces changements nécessiteront des réajustements d'organisation dans les mois à venir suivant les phases d'expérimentation.

La municipalité recrute dans l'animation !

Tout au long de l'année, la commune recherche des animateurs (trices) - Jeune, Etudiant, Chômeur, ou toute autre personne désireuse de travailler auprès d'enfants - pour assurer des remplacements au sein du service Enfance. Si vous êtes intéressé(e) et que vous souhaitez plus de renseignements, contactez la mairie au 02.30.96.23.90 ou envoyez un mail à mairie@ercespresliffre.fr

Toute l'équipe de l'apel de l'école du Sacré Cœur est heureuse de vous convier à son traditionnel **marché d'automne**, qui aura lieu le **dimanche 16 octobre à partir de 10h au relais des cultures.**

Ventes sur place ou venez récupérer vos commandes en drive sous le hangar.

Les bons de commande seront disponibles chez les commerçants de la commune ou sur le site de l'école (commandes possibles jusqu'au 10 octobre)

Nous avons hâte de vous retrouver pour cette nouvelle édition sur le thème du miel.



Algérie : si enfin on en parlait

Prêtée par l'UNC de Paris, l'exposition "Algérie : si enfin on en parlait" revient sur le conflit. Une permanence sera tenue par l'UNC de Liffré, en collaboration avec leurs homologues d'Ercé près Liffré et Saint Sulpice la forêt, pour parler de ce qu'ils ont vécu en Algérie.

Un coin lecture avec archives, documents, livres concernant les trois communes sera mis à

disposition dans un angle de la salle.

Depuis plusieurs semaines, le Président Raymond Poiret accompagné du secrétaire Jacques Poupart, va à la rencontre des aînés Ercéens pour collecter les témoignages de cette guerre qui n'en a jamais porté le nom.

Exposition accessible du Lundi 3 octobre à partir de 14h jusqu'à 18h puis du Mardi au Samedi 8 octobre de 9h à 18h sans interruption.

Salle Méliès - Espace Intergénération rue des écoles à Liffré.

Retour sur le 20ème Vide-Greniers d'Ercé, L'Amicale prend la plume...

Le 28 août dernier, l'Amicale Laïque de l'école Paul Emile Victor a une nouvelle fois organisé le vide-greniers d'Ercé. Nous avons cette année fêté les 20 ans du vide-greniers, et ce fût encore cette année, une belle réussite ! L'Amicale va pouvoir cette année encore financer plusieurs activités et sorties de l'école !

Nous sommes fiers, bien évidemment, de renouveler chaque année ce bel évènement, et de pouvoir le mener à bien. Mais rien ne serait possible sans la collaboration et l'implication des bénévoles, des commerces locaux et des agriculteurs locaux.

Cette année nous tenons à remercier vivement tous les bénévoles qui ont participé au vide-greniers, les nouveaux comme ceux qui nous soutiennent chaque année ! Merci

aux commerçants également, Le Fournil de Baptiste, le Bar la Terrasse, la brasserie Torr Penn, pour leur participation et leur accompagnement. Une attention particulière pour terminer aux agriculteurs de la commune qui, chaque année, ont la gentillesse de nous prêter leurs champs.

Tout cela ne serait pas possible sans vous, vous êtes un soutien précieux et très apprécié de l'Amicale et nous espérons que vous passez de bons moments à nos côtés lors de nos manifestations, en tant qu'aide ou en tant que spectateur, au moins autant que nous apprécions votre présence et votre participation.

A vous tous, acteurs, bénévoles et partenaires de l'Amicale Laïque, un grand :

REPRISE DU BOEUF DE L'AGORA!

Vous êtes tous invités au boeuf de la rentrée ce **vendredi 30/09/2022 dès 21 h au Relais des Cultures d'Ercé.** Vous aurez le plaisir d'applaudir l'**AGORAROCKBAND** en première partie. **MARIUS and the Quiet Cenobytes** poursuivront la soirée avec un set pop-rock. Un Boeuf enthousiaste s'ensuivra avec votre participation si vous le souhaitez. Buvette et petite restauration sur place.

Le **prochain boeuf** se tiendra le **vendredi 21/10/2022** pour fêter les vacances de la Toussaint avec l'un des derniers chapitres de **L'HISTOIRE DU ROCK!**



ESCAPE GAME

du 23 Oct. au 5 Nov.

Ercé-près-Liffré

LE SECRET DU Professeur Augustin

Escape game 2 à 6 joueurs à partir de 12 ans

Tarifs et informations

QR Code

1959. Ercé-près-Liffré.

Il se passe des choses étranges dans la salle de classe du Professeur Augustin ; les parents sont très inquiets pour leurs enfants.

La brigade de Rennes, sollicitée par l'équipe municipale, est dans l'impasse.

Une seule solution : faire appel à des équipes de détectives privés qui, peut-être, auront plus de chance qu'elle.

VOUS, fins limiers adeptes des escape games, ou novices en quête de sensations fortes et de trituration de méninges, vous aurez 60 minutes pour percer le secret du Professeur et sortir de sa classe avant son retour de vacances de Toussaint.

Ce jeu est proposé par Erc'éclate du dimanche 23 octobre au samedi 5 novembre prochains.

Constituez une équipe de 2 à 6 personnes, inscrivez-vous sur l'un des créneaux proposés, et tentez de résoudre le mystère.

Tarifs : 40€ jusqu'à 4 personnes dans l'équipe. 10€ par personne supplémentaire (dans la limite de 6 par équipe et par créneau).

Informations détaillées et inscriptions : scannez le QR Code ci-après, ou rendez-vous sur notre page Facebook ou notre compte Instagram.

Païement en ligne directement sur le site HelloAsso.fr

Contact : erceclate@ercepresliffré.fr

NB : les enfants de moins de 12 ans ne sont pas admis dans l'escape game.

Acceptez-vous de relever le défi ?

LE RETOUR DES FOULÉES ERCÉENNES

Après 2 années d'absence et un report, la 39ème édition des Foulées Ercéennes a enfin pu voir le jour ce dimanche 11 septembre.

RDV le JEUDI 13 JUILLET 2023 pour la 40ème édition... avec des nouveautés...

6 courses étaient au programme (17km nature, 5 et 10km sur route et 3 courses enfants), ainsi qu'une marche dont une partie des bénéfices seront reversés à l'association VELORACONTE

Plus de 200 coureurs (petits et grands) ont participé cette belle journée sportive ensoleillée.

A noter les belles performances de nos Ercéen(ne)s avec quelques podiums dont :

- Vanessa JOURDAN (victoire sur le 9,9km)
- Régis HAMARD (2ème sur la course nature)
- Mahé MORIN et Simon DANET (1er et 2ème sur la course Eveil Athlé)
- Elouan MORIN et Aziliz GUILLARD (tous les deux 3ème sur la course poussins/benjamins)

Bravo à toutes les Ercéennes et Ercéens pour leur performance, aux marcheurs et accompagnateurs des « Rotes d'Ercé », la mairie, l'Amicale Laïque, l'ASE, les partenaires, aux spectateurs et également aux 80 bénévoles (dont Louis pour les coupes) qui ont contribué à la réussite de cette 39ème édition.



Autre Information : Un groupe footing se met progressivement en place (mardi ou jeudi). Prévoyez lampe frontale et Tenue fluo pour les sorties qui deviendront nocturnes dans peu de temps !

Contact : 06 81 02 30 73



Bar/Tabac La Terrasse - Accueil d'un distributeur de billets



Après son installation le 22 décembre 2021 et neuf mois d'essai réussis, le mardi 6 septembre a vu l'inauguration du distributeur de billets OUI-cash. Une représentation des fédérations des buralistes s'est rendue sur place pour marquer l'occasion.

Charline (photo) et Gilles Fontaine gérants du Bar/Tabac la Terrasse ont reçu Philippe COY président de la Confédération Nationale des buralistes (photo)

Présents également, Loïc Vilboux président de la Fédération des buralistes d'Ille et Vilaine et leurs collègues M. Pinault et Mme Patrat de la Confédération ainsi que Mme Melo, Mme Simonneaux et Mr Letournel de la Fédération et pour la commune, Dominique Garnier (adjoint) et Kathy Stephen (conseillère déléguée).



Le Bar/Tabac La Terrasse offre aux Ercéens les services suivants :

Bar/Tabac/Jeux ; Mondial Relay (colis) ; Timbres fiscaux ; Fléchettes et Babyfoot ; cartes d'anniversaire ; le jeudi : plat à emporter (1 menu) et le vendredi soir : galettes saucisses frites ... Pour vos espèces, n'hésitez pas à vous rendre au

Bar la Terrasse ouvert du mardi au vendredi : 7h-13h et 15h-20h / Samedi : 8h-13h et 15h-20h / Dimanche : 8h-13h

Tél : 02 99 68 30 62



La Mairie et l'Agence Postale Communale seront fermées
le 31 octobre et le 12 novembre 2022.

Fête des classes 2 d'Ercé - le 8 octobre 2022

20h30 Bal gratuit ouvert à tous !!

avec buvette et collations par l'association ERC'éclate
et musique par François !

La journée est organisée par une équipe des classes 2. Vous êtes les bienvenus pour vous joindre à nous !

Infos : Karine 06 21 76 36 17, Jean-Pierre 06 83 99 03 76

À bientôt !

La Mairie

14h00-17h30 lundi mardi jeudi et vendredi

09h00-12h00 mercredi et samedi

tél - 02 30 96 23 90

N° d'urgence • 06 08 34 80 00

mairie@ercepresliffre.fr

www.ercepresliffre.fr

facebook @MairieErcePresLiffre

appli - PanneauPocket

Place de la Mairie, 35340 Ercé-près-Liffré

Bureau de Poste

14h30-17h lundi mardi jeudi et vendredi

09h00-11h30 mercredi et samedi

Permanences du Maire et des Adjoints

Bertrand Chevestrier, Maire : vendredi après-midi/samedi matin sur RDV

Nathalie Beaudoin, 1^{ère} Adjointe - *Urbanisme, Vie économique et Agriculture* :

samedi matin sur RDV

Monique Guilard, 3^{ème} Adjointe - *Affaires Sociales, Vie Associative, Culture* :

mercredi après-midi/vendredi fin de journée sur RDV

Marie Di Mambro, 5^{ème} Adjointe - *Enfance-Jeunesse* :

mercredi matin et mercredi après midi sur RDV

accéder au site
municipal
via QR scan



Veillez nous envoyer vos articles pour publication dans le prochain Ercé-Infos avant le 20 du mois en cours
formats souhaités : pdf rtf docx doc jpg tif • via email - erce-infos@ercepresliffre.fr - ou sur papier directement à la mairie